
 
guglielmo.rocchiccioli@gmail.com 

www.sommelierguglielmorocchiccioli.com/blog/ 
 

  

 

MON  EXPÉRIENCE  EN ALSACE – Les visites aux domaines - 1 

 

 J’ai commencé à visiter les domaines pour avoir une expèrience directe et pouvoir 

souligner les détails du terroir, du vignoble, du cèpage et de la vinification. 

 

Le mardi 02 février, je suis allé visiter la zone nord (la porte d’entrée de la viticulture 

alsacienne). Cette zone se caracterise pour être plus froide que la zone sud. Cela est dû 

au fait que les montagnes sont plus basses et ne protegent pas les vignobles. La 

deuxième caracteristique qu’on doit souligner est le fait que le sol et le sous-sol sont 

principalement composé par du calcaire. 

 

Le premier domaine que j’ai visité a été le Domaine Pfister qui se distingue des autres 

parce qu’il a le sol le plus calcaire de la zone et le sous-sol est 100% calcaire. Après la 

fermentation, le vin reste presque 1 an dans les cuves inox et est embouteillé avant de 

la prochaine vendange; 60% des vins est dirigé vers le marché nationale et le restant 

(40%) est destiné au marché étranger. Les vins sont tous très intéresants, en particulier 

parce qu’ils ont un grand potentiel pour le vieillessement et une haute persistance 

aromatique intense au niveau de palais. 

 

Le deuxième domaine a été le Domaine Hubert Reyser (j’ai dégusté les vins avec son 

fils Lionel). Le Pinot Auxerrois (un cépage très resistant aux différents types de sols, 

plus fort en floraison et très bon pour les crémants et les vins blancs) procure une 

surprise pour sa vivacité à la mise en bouche. La plaisante nouvelle es que tous les vins 

ont un rapport qualité-prix excellent, un grand potentiel pour le vieillissement et une 

haute persistance gustative. Du domaine il est possible d’entrevoir la chaïne 

montagneuse qui separe l’Alsace de l’Allemagne. 
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Le troisième domaine a été le Domaine Dischler où je me suis concentré principalment 

sur les dégustations des vins, en prêtant une atténtion spéciale à la Sélection de Grains 

Nobles, la typologie de vin qui représente l’Alsace à l’étranger. 

 

Le vendredi 05 février, j’ai commencé à connaitre les domaines du sud (de un point de 

vu commercial, ils sont plus connus et de un point de vue geographique, ils sont plus 

protegés par les montagnes que sont plus hautes). Le premier domaine que j’ai visité a 

été le Domaine Stoeffler à Barr.  Il s’agit d’un vigneron indépendant qui pratique 

l’agriculture biologique.  Au final de la dégustation des vins de ce domaine, je peux 

affirmer que ce sont de vins avec une grande persistance gustative, une grande 

correspondance entre l’examen olfactif et l’examen gustatif, et une remarquable 

qualité oenologique. 

 

Le deuxieme domaine a été le Domaine Beck-Hartweg Vigneron à Dambach-la-ville; ce 

domaine, qui pratique l’agriculture biologique, a une prédominance de terroir 

granitique et tous les vignobles des vins Grand Cru y sont oriéntés au sud ou au sud-

ouest. Pour ce qui concerne les vins, je peux confirmer toutes les caractéristiques que 

j’ai trouvées dans le domaine précédant, c’est-à-dire, la grande persistance gustative, 

la correspondance entre nez et bouche, et la qualité oenologique. 

 

 

 

 


